



Mi Universidad

Cuadro sinóptico

Nombre del Alumno: Brenda Guadalupe López Grajales

Nombre del tema: Sectores de la política social, Realidades y perspectivas del trabajo social en la política social

Parcial: I

Nombre de la Materia: Estado y políticas sociales

Nombre del profesor: Lic. Flor de María Culebro Estrada

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 3er

Pichucalco CHIS.A 27 de julio del 2024

Sectores de la Política Social

Alimentación

Es un proceso voluntario a través del cual las personas se proporcionan sustancias aptas para el consumo.

La industria alimentaria es de vital importancia en nuestro mundo moderno, pero también se cuestionan los actuales sistemas de producción de alimentos.

La política alimentaria refiere a las decisiones gubernamentales relacionados con la producción, el control, la inspección y la distribución de alimentos.

Vivienda

Constituye la base de la estabilidad y la seguridad de los individuos y las familias.

La política nacional de vivienda es un modelo enfocado a promover el desarrollo ordenado y sustentable del sector.

A mejorar y regularizar la vivienda urbana, así como construir y mejorar la vivienda rural.

Educación

Es el proceso de facilitar el aprendizaje o la adquisición de conocimientos, habilidades, valores, creencias y hábitos de un grupo de personas.

La política es la herramienta mediante la cual se garantiza un acceso igualitario a la educación y se establecen las bases para un sistema educativo de calidad.

La educación social es una disciplina pedagógica cuyo principales objetivos son: Ayudar a la integración social de diferentes grupos sociales, fomentar la cultura, etc.

Salud

Es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

En todas las políticas en un enfoque que la formulación de políticas que considera sistemáticamente las implicaciones para la salud.

Los dos grandes patrones de política de salud, por un lado, la llamada cobertura universal en salud (CUS), por otro lado conocida como el sistema unido de salud.

Pobreza

Son quienes debido a condiciones estructurales de desigualdad, lo que obstaculiza satisfacer plenamente sus necesidades básicas como la educación, vivienda y salud.

El incremento de personas que carecen de acceso efectivo a servicios de salud, pasando de 16.2 a 39.1%, entre 2010 y 2022, es decir, de 20.1 a 50.4 millones de personas.

Entre las distintas manifestaciones de la pobreza figura al hambre, la malnutrición, la falta de vivienda digna y el acceso limitado a otros servicios básicos con la educación y salud.

Atención a grupos sociales.

Contribuye al mejoramiento momentáneo de las necesidades de emergencia de la población en extrema vulnerabilidad, dando a los demás programas sociales.

La asistencia social dirigida a los grupos vulnerables representa una de las formas de relación entre individuos basada en la ayuda mutua, es identificar como parte de las responsabilidades del estado moderno.

Empleo

Desempeño de una actividad laboral que genera ingresos económicos o por lo que se recibe una remuneración o salario.

En el primer trimestre de 2024, la población económicamente activa de México fue de 60.7m personas.

La fuerza laboral ocupada alcanzó las 59.1m personas (40.7% mujeres y 59.3% hombres) con un salario promedio mensual de \$6.14K MX.

Instituciones encargadas de los sectores de la política social.

Los organismos que diseñan, regulan y vigilan las normas de convivencia política de un país o una región.

→ instituciones sociales, según sus necesidades personales son:
1) sector de desarrollo social (SEDESOL).
2) instituto nacional de la economía social (INAES).
3) instituto nacional de las personas adultas mayores (INAPAM).
instituto Mexicano de la juventud (imjuve).

Sectores de la Política Social.

Política social y Política educativa

→ La política social constituye el conjunto de programas institucionales que desarrollan el Estado y su administración pública para fortalecer el nivel de la población de vida, principalmente en áreas como educación, salud, vivienda, seguridad social y empleo.

→ La política educativa puede entenderse formalmente como las acciones emprendidas por un gobierno en relaciones con prácticas educativas y la forma en que el gobierno atiende la producción y oferta de la educación.

La educación como parte fundamental en la Política Social.

La política educativa es un conjunto de ideas o valores sobre cómo debe ser la educación como institución social y conjunto de prácticas.

una sociedad educada y crítica es fundamental para el funcionamiento de un sistema democrático.

La educación proporciona a las personas las herramientas necesarias para comprender los problemas sociales, analizar propuestas políticas, etc.

La Cultura Política en el desarrollo social.

Las políticas culturales constituyen como una serie de acciones, intervenciones y estrategias para construir posibilidades a través de las cuales sean cubiertas y fomentadas las demandas, necesidades culturales y simbólicas de las personas.

El desarrollo social en la política, son todas aquellas acciones, decisiones y procesos destinados a buscar soluciones a problemas sociales o llevarlos a niveles manejables.

La cultura como creadora de identidad, como generador de inclusión social, como aglutinadora y catalizadora de diversidad, como generadora de especificidades locales, propiciadora de redes sociales, etc.

Realidades
y
Perspectivas
del
trabajo
Social en la
Política
Social.

La función
social
en la
actividad
del
estado

Mantener el orden y el cumplimiento de las leyes. Promover el bienestar, la prosperidad y la seguridad de los ciudadanos. Administrar los programas de gobiernos y los asuntos públicos según el mandato de sus ciudadanos.

El objetivo social del estado está orientado a procurar el bienestar general, la calidad de vida y la satisfacción de necesidades básicas de la población: salud, educación, agua potable, familia, seguridad social, tercera edad y atender grupos vulnerables.

La función social del estado consiste, en la organización y activación autónomas de la cooperación social-territorial, fundada en la necesidad histórica de un status vivendi común que armonice todas las oposiciones de interés dentro de una zona geográfica.

La función
social en la
actividad
del
Sector
privado

El sector privado puede y debe desempeñar un papel mucho más activo en el desarrollo y puede participar, mediante la innovación, en la producción de bienes y servicios que mejoran la calidad de vida de una población.

Los principales funciones del sector privado son:
Promover la atracción de capitales a través de las empresas, investigar e innovar nuevos métodos o procesos, satisfacer las necesidades que el estado no cubre de forma suficiente, producir bienes y servicios de una población, etc.

Un trabajador social en el sector privado, brinda apoyo emocional, orienta y recursos a los pacientes, y sus familias, contribuyendo a mejorar su calidad de vida.

La función
social en la
actividad
de la
Sociedad
Civil.

La sociedad civil es una parte de la sociedad (o de la ciudadanía) organizada, con objetivos comunes cuya finalidad es elevar demandas a la esfera pública y eventualmente al estado.

Las organizaciones de la sociedad civil son agrupaciones constituidas por individuos, fundamentados en lazos asociativos que pueden realizar actividades de defensa y respeto a los derechos humanos, de apoyos o asistencia a terceros sin fines de lucro.

Es un contrato privado de colaboración entre dos o más personas que desean realizar conjuntamente una actividad con ánimo de lucro. Estas personas podrán optar entre aportar trabajo, lo cual les convierte en "socios industriales" y/o bienes o dinero.

El gasto
y la
pobreza
social.

Se define el gasto social como el financiamiento directo de los bienes y servicios que llegan a la población, beneficiaria, ejemplo raciones alimentarias, y nutricionales, textos escolares, medicinas, etc.

Las personas en condición de pobreza y desventaja social son quienes, debido a condiciones estructurales de desigualdad, lo que obstaculiza satisfacer planteamiento a sus necesidades básicas, educación vivienda o sanidad.

Organismos internacionales relacionados con el desarrollo social.

Es el cumplimiento de algunos tipos de objetivo en torno al bienestar común de sus integrantes, dicho objetivo puede ser político, informático, humanitario o de las naciones. Logra en sus estados de los miembros un orden de paz, justicia, fomenta la solidaridad, su integración territorial y su independencia.

- Algunos organismos internacionales son:
- Organización de las Naciones Unidas (ONU)
 - Programa Mundial de Alimentos (PMA)
 - El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).
 - La Organización Mundial de la Salud (OMS).
 - Organización Mundial de Trabajo (OIT).
 - Organización de las Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y la Cultura (Unesco).

Realidades y Perspectivas del Trabajo Social en la Política Social.

Las Sociedades Latinoamericanas se evolucionan estructural y las Políticas Sociales.

Las sociedades latinoamericanas suelen tener margenes variables de mestizaje e hibridación cultural, que hacen de ellas una cultura única, novedosa sobre la faz de la tierra, las africanas y las hispanas.

Los principales rasgos compartidos que caracterizan la identidad latinoamericana son: la homogeneidad cultural (predomina el idioma y la religión), la organización económica (predomina el intercambio comercial con Europa).

La independencia económica (especialmente de Europa, Japón, y EE.UU.), la explotación de los recursos metales (metales preciosos, depredación forestal y de otros recursos naturales), las desigualdades sociales (la concentración de las riquezas, tierra, el poder, etc).

Estrategias para reducir los Problemas Sociales.

Se conoce como problemas sociales a aquellos que afectan a una sociedad en su conjunto y que tienen una base estructural. Los problemas sociales son aquellos que aquejan a largos sectores de la población.

Los problemas sociales puede incluir temas como la desigualdad económica, la discriminación, el desempleo, la pobreza, la delincuencia, la violencia, la corrupción y la exclusión social.

Las estrategias serian: identificar el problema, dividirlo, considerar múltiples perspectivas, probar y evaluar, la inclusión ciudadana, presupuesto de seguridad, la disminución de delitos, combatir.

El papel de la economía en la Política Social

La economía se encarga de asignar eficientemente los recursos escasos para satisfacer las necesidades y deseos de la sociedad.

Una política económica es una herramienta de intervenciones del Estado en el sector económico. Las decisiones que toman los políticos afecta a la economía en la sociedad, así mismo las decisiones que toman la sociedad afecta la economía.

La política aborda los modelos de gobierno de las poblaciones y sus distintas actividades, mientras que la economía es el estudio e influencia de la forma de organización de los recursos en el bienestar social.